



CFFP - Maison du Sport Français - 1, avenue Pierre-de-Coubertin - 75640 PARIS CEDEX 13

☎ +33 (0)1.40.78.28.43 - cffp@comitefairplay.fr - <http://comitefairplay.fr>



PRIX NATIONAUX DU FAIR-PLAY

« LES IRIS DU SPORT » 2024

Cérémonie de remise des Prix et Diplômes au C.N.O.S.F. le 21 novembre 2024

ATTITUDE FAIR-PLAY

PRIX MICHELINE OSTERMEYER

L'équipe réserve garçons du Club LES HERBIERS VENDÉE BASKET – Basket-Ball

Le club LES HERBIERS VENDÉE BASKET est labellisé « club citoyen FFBB » depuis 6 ans et travaille depuis de nombreuses années à la prévention des violences et incivilités et à la promotion du fair-play. Son équipe réserve garçons départementale a eu, lors d'une rencontre de championnat en janvier 2024, un geste rare de fair-play, loyal et spontané, dans le respect des règles du jeu et de l'adversaire : les joueurs des Herbiers, qui menaient d'un point à 10 secondes de la fin du match, ont demandé à l'arbitre de revenir sur une de ses décisions et de rendre le ballon en attaque à l'équipe adverse, qui a gagné le match sur un dernier panier ! Ces comportements fair-play sont très rares et d'autant plus remarquables dans ces conditions de fin de match très serré.

DIPLÔME D'HONNEUR

Kathleen NÉDELLEC – Danse Country & Line

Mme Kathleen NÉDELLEC mérite d'être récompensée cette année pour un geste de fair-play remarquable : lors de la Coupe de France de Danse Country & Line les 20 et 21 avril 2024 à Périgueux, une compétitrice a posé ses bottes de danse sur un sol mouillé. Impossible de continuer la compétition si les semelles de danse sont humides... Kathleen a prêté ses bottes personnelles pour les passages de la danseuse. Or, on ne prête jamais ses chaussures de compétition ! Petit geste, grande personne...

ESPRIT SPORTIF et CARRIÈRE DE DIRIGEANT

PRIX FERNAND SASTRE DIPLÔMES D'HONNEUR

François CASTILLE – Football

M. François CASTILLE a plus de 74 années de sport à son actif. Il commence en 1951 comme joueur de football. Elu en 1978 vice-président du Club Réveil d'Is-sur-Tille, il crée la première section « football féminin ». En 1983, il devient secrétaire général, puis président du District de Football de Côte d'Or et vice-président de la Ligue de Bourgogne-Franche-Comté de Football. Il crée alors la section « Jeunes arbitres » en intégrant le Code du sportif et du fair-play, avec l'écriture des textes et règlements en vigueur, tout en présidant la Commission des Relations avec le Sport Scolaire. Il enchaîne ensuite de nombreuses fonctions de dirigeant, menant une carrière exemplaire en termes de fair-play et de promotion permanente des valeurs du sport. M. CASTILLE a de plus été co-fondateur de la Ligue Fédérale Amateur de Football à la FFF.

Jean-Marie THIRIET – Football

Président d'honneur du District de Football 54, dont il a été président durant 15 ans, M. Jean-Marie THIRIET est trésorier du CDOS 54 depuis plus de 10 ans. Au-delà de son engagement en faveur du développement du football et du sport en Meurthe-et-Moselle, M. Jean-Marie THIRIET est un trésorier exemplaire, ce que l'on doit certainement à son passé d'ancien contrôleur des impôts ! En effet, l'attitude fair-play ne se démontre pas que sur un terrain sportif ou dans un vestiaire, mais aussi dans les fonctions de dirigeant et notamment de trésorier.

Christian MARCHAL – Speed-ball (FF Sports pour Tous)

Au cours de sa carrière d'éducateur et de dirigeant, M. Christian MARCHAL a su faire preuve d'un esprit sportif remarquable. Plusieurs fois membre du CA du Comité départemental 54 Sports pour Tous, membre du CA de l'Office municipal des sports de Nancy, membre du CA puis vice-président du SLUC Omnisports, il a mis en place de nombreuses animations et initiations (handicap, école de sourds et muets, journée Parkinson, ré-insertion sociale par le sport de femmes étrangères, etc). Il a été signataire de la Charte contre les discriminations à l'Hôtel de Ville de Nancy.

ESPRIT SPORTIF et CARRIÈRE SPORTIVE

PRIX COLETTE BESSON DIPLOME D'HONNEUR

Jocelyne VILLETON – Athlétisme

Mme Jocelyne VILLETON est une athlète internationale (25 sélections en Equipe de France) et une marathonienne reconnue. En vétéran, elle a poursuivi sa passion de la course sur les longues distances en multipliant sa participation à des raids (distance >100 km) dans le monde entier. Pionnière de l'athlétisme féminin, elle s'est impliquée dans la promotion de la féminité en sport et dans la lutte pour la parité (auteur d'un ouvrage : « Femmes en course pour la parité »). Jocelyne est un modèle de courage et de combativité pour les performances de haut-niveau qu'elle a réalisées, d'esprit d'équipe et de sociabilité pour son rayonnement en société.

PRIX AIMÉ JACQUET DIPLOME D'HONNEUR

La Famille de la MJC Foot Avignon – Football

Le club MJC Foot Avignon, d'où sont issus plus d'une trentaine de joueurs professionnels, a œuvré de 1964 à 2004 pour former et éduquer des jeunes de la région d'Avignon aux valeurs morales et sportives. Créée en 2021 par de nombreux anciens nostalgiques, l'association « La Famille de la MJC Foot Avignon » a pour objet le témoignage et la transmission des valeurs et de l'histoire de ce club emblématique. Après trois ans d'existence, ils ont réussi à montrer leur crédibilité par l'organisation de conférences sur le sport, l'écriture collective du livre : « L'éthique avant la victoire », qui a reçu le prix spécial du Panathlon en novembre 2023 à Saint-Saturnin les Avignon, et surtout par leur implication au sein du District de Football Grand Vaucluse contre la violence et les incivilités dans le sport, avec notamment la mise en place d'une challenge du fair-play pour les équipes de jeunes.

PRIX CHRISTIAN CARRÈRE

Jean BESSIÈRE – Rugby à XV

Président du Comité départemental de rugby du Cantal, M. Jean BESSIÈRE participe à la mise en œuvre de la politique fédérale relative aux nouvelles formes de pratiques, avec l'objectif principal de permettre l'accès au sport à celles et ceux qui en sont le plus éloignés (problématiques de mixité, de santé, d'éducation, d'animation et de développement des territoires, surtout ruraux). L'ensemble de ces actions réalisées dans un département qui compte 143 000 habitants avec une démographie vieillissante participe à l'animation socio-économique du territoire et permet à des publics souvent très éloignés de la pratique du rugby de la découvrir sous des aspects ludiques, privilégiant les notions d'échanges et de fair play. Jean BESSIÈRE a voué une grande partie de son après-carrière professionnelle au service des autres, de la possibilité pour tous de se développer, et a partagé dans toutes ses actions le caractère « fair-play » dont il a fait preuve toute sa vie.

PRIX DANIEL COSTANTINI

Ligue de Handball de Bretagne – Handball

La Ligue de Bretagne de Handball a constaté une augmentation notable de comportements négatifs dans les salles et a à cœur depuis 2 saisons de déployer des actions en faveur du fair-play et de la lutte contre les incivilités et violences sur et en dehors des terrains. En 2022, le week-end du fair-play a été organisé sur une journée de compétitions régionales. Formations, échanges, protocole d'avant match ont été proposés aux clubs. Cette journée a rencontré beaucoup de succès, preuve que les clubs bretons sont concernés et impliqués sur le sujet. Le protocole d'avant-match a été appliqué sur la grande majorité des matchs avec la participation active des dirigeants, juges arbitres et joueurs et joueuses. Durant la saison 2023/2024, deux week-ends du fair-play ont été organisés.

DIPLOME D'HONNEUR

Jean-Michel OPRENDEK – Escrime

Après une carrière d'escrimeur, M. Jean-Michel OPRENDEK est devenu maître d'armes au Bataillon de Joinville, où il a entraîné les meilleurs escrimeurs français à partir des années 1966 et suivantes. Un parcours sportif irréprochable pour cet entraîneur de haut niveau, également dirigeant sportif, Directeur Technique National de la FF Escrime de 1980 à 1986, de la FF Sports de glace de 2001 à 2003, et qui a pris récemment au pied levé la présidence de la Fédération Nationale des Joinvillais.

PRIX JO MASO

Richard ASTRE – Rugby à XV

Joueur international de rugby à XV, l'un des plus grands demis de mêlée français, longtemps capitaine de l'équipe de Béziers, qui a dominé le Championnat national durant les années 1970, M. Richard ASTRE a tout au long de sa carrière sportive, puis d'entraîneur/manager et de consultant à Radio France, fait preuve d'un esprit fair-play remarquable. Selon ses propres mots : « Il y a au rugby ce côté chevaleresque où il est important de respecter un sens profond de justice ». Et pour citer Jo MASO (qui jouait à Narbonne) : « S'il est un adversaire que j'ai toujours respecté, c'est Richard ASTRE. En 15 ans de carrière, je ne l'ai jamais vu, et il ne m'est jamais remonté qu'il ait manqué de respect à qui que se soit, à commencer par les arbitres avec qui il avait pour habitude d'avoir un dialogue constructif permanent tout au long des matchs. Richard ASTRE est pour moi le joueur biterrois qui a le plus représenté les valeurs du sport durant sa longue carrière couronnée de nombreux titres ».

DIPLOME D'HONNEUR

Jacques BRET – Rugby à XIII

Entre autres président de l'école de rugby du XIII Catalan (2005-2018 puis 2022-2024), M. Jacques BRET explique : « Nous contribuons à l'exclusion de la violence sur le stade en sensibilisant tous les éducateurs et entraîneurs et en invitant tous les licenciés à regarder les matchs de l'équipe professionnelle et le comportement des joueurs. Nous encourageons les échanges avec les équipes anglaises. Nous contribuons au maintien du respect envers les arbitres, et la meilleure méthode a été d'inciter nos jeunes joueurs à devenir arbitres ou joueurs/arbitres. A ce titre, nous comptons 9 jeunes du club participant à l'arbitrage sous l'égide du Comité du Pays Catalan de rugby à XIII ». Le club XIII Catalan a été créé le 24 août 1934 et fête cette année son 90e anniversaire.

PRIX RAYMOND KOPA DIPLOME D'HONNEUR

U.S. Lormont Football – Football

Au cours de la saison 2023/2024, l'éducation des jeunes du Football Club de Lormont a été décrétée prioritaire par ceux qui les encadrent : Frédéric HAAS, Driss IDRISSEI et Benjamin DUPONT. Au delà de leur formation sportive, les joueurs ont en outre et surtout été initiés aux règles comportementales essentielles, qui leur ont été enseignées par des formateurs diplômés. Le résultat sur le terrain se concrétise par le respect des adversaires et des arbitres (aucune exclusion sur l'ensemble de la compétition). Manifestement, ces jeunes ont acquis des qualités morales essentielles, comme celle du vivre ensemble. Les cadres du club peuvent être fiers d'avoir transmis l'ensemble de ces valeurs, qu'elles soient sportives ou de principes de vie quotidienne.

ESPRIT SPORTIF et CARRIÈRE SPORTIVE

PRIX MARIE-CLAIRE RESTOUX

Agnès LE LANNIC – Tennis de table

Pongiste depuis l'âge de 6 ans, avec 22 médailles nationales à son compte, Mme Agnès LE LANNIC est aujourd'hui adjointe au sport de la ville de LYS-LEZ-LANNOY (59). Elle est également Conseillère d'Animation Sportive à la DRAJES des Hauts-de-France, où elle s'occupe notamment des violences sexistes et sexuelles dans le sport, du sport féminin, de l'inclusion dans le sport. Très engagée dans la lutte contre les violences et les discriminations dans le sport, elle forme et sensibilise tous les acteurs du milieu sportif à ces problématiques. Agnès LE LANNIC dépense une énergie colossale pour que moins de jeunes soient victimes de violences dans le sport, pour que les victimes soient mieux accompagnées et que les jeunes sportives soient moins discriminées dans leur pratique sportive.

PRIX PATRICE MARTIN

Stéphane PETERHANSEL – Sports mécaniques

Surnommé « Monsieur Dakar », le pilote français Stéphane PETERHANSEL est le recordman absolu du nombre de victoires sur le célèbre rallye-raid, avec 6 succès en moto et 8 en voiture. Champion de France de Skateboard à l'âge de 14 ans, il décide à 15 ans de se consacrer exclusivement à la moto et devient champion de France d'enduro en 1984, champion du monde par équipe aux ISDE (International Six Days of Enduro) en 1988 et Champion du Monde d'enduro en 1997. C'est alors qu'il se lance dans la mythique épreuve du Paris-Dakar où il truste les victoires, tout d'abord en moto jusqu'en 1998, avant de passer sur 4 roues en 1999. Tout au long de sa carrière, il a toujours fait preuve de sportivité et de fair-play avec les organisateurs, malgré les incidents mécaniques rencontrés, en particulier sur le Dakar.

DIPLÔMES D'HONNEUR

Delphine LE SAUSSE – Para ski nautique

Mme Delphine LE SAUSSE est pharmacienne de profession. Sportive passionnée, elle est privée en partie de l'usage de ses jambes suite à un accident de ski. Elle a par la suite repris le ski alpin, et débuté le para ski nautique en 2006 au niveau national. Depuis, elle a été 17 fois championne de France, 19 fois championne d'Europe et 16 fois championne du monde. Son parcours d'athlète de haut niveau nous prouve que rien n'est impossible à force de courage, de volonté et de passion. Delphine LE SAUSSE est également vice-présidente en charge des activités para à la Fédération de ski nautique.

Patrick LAURENDEAU – Multisports FSCF

Membre du comité directeur national FSCF depuis 2008 en charge des activités sportives, Patrick LAURENDEAU a consacré sa vie au sport et à ses valeurs au cours d'un parcours associatif de plus de 50 ans. Promouvoir, valoriser, inciter et communiquer sur l'esprit sportif et le fair-play ont été les maîtres-mots de son parcours sportif éducatif. En tant qu'entraîneur d'athlétisme en FFA, initiateur badminton en FFBA, animateur FSCF de tir à l'arc, encadrant des délégations FSCF dans les compétitions nationales et internationales, Patrick LAURENDEAU a toujours été un ardent défenseur de l'éthique sportive, en rappelant avant chaque compétition le code du sportif et les notions d'exemplarité et de vivre ensemble. Membre du CROS Centre-Val de Loire de 2004 à 2008, il a reçu le Trophée du dirigeant bénévole, notamment pour ses actions de lutte contre toutes les formes de violence.

JUGES et ARBITRES

PRIX BRUNO DERRIEN

Rémy AZÉMAR – Tennis

M. Remy AZÉMAR occupe le poste de juge-arbitre des tournois de Roland-Garros et du Rolex Paris Masters (Bercy), et son activité de juge-arbitre international l'a conduit à couvrir de nombreux tournois internationaux de référence tout autour du globe. Son expertise en matière de juge-arbitrage lui permet de veiller à l'éthique, à l'intégrité et à s'assurer que les parcours individuels ou par équipes des compétiteurs se déroulent dans un esprit conforme aux règlements sportifs nationaux ou internationaux. Face à l'obligation de s'adapter aux évolutions des nouvelles exigences réglementaires, commerciales ou politiques, Remy AZÉMAR se doit d'être équitable et diplomate, et cherche à ce que la performance des officiels (arbitres), des joueurs et entraîneurs puisse s'exprimer dans le respect des valeurs strictement sportives, et toujours dans un esprit de fair-play.

DIPLÔMES D'HONNEUR

Sandrine GAUDEFROY – Kettlebell Sport (FF Force)

Mme Sandrine GAUDEFROY est arbitre de Kettlebell sport depuis 2018, et a fait en 2024 ses premiers pas en tant qu'arbitre international stagiaire. Sa volonté de vouloir apprendre toujours plus en matière d'arbitrage est indéniable. Sandrine est également présidente de la Commission Nationale des Arbitres de Kettlebell Sport, ce qui lui permet d'avoir un regard objectif sur la réglementation du Kettlebell Sport. Passionnée par le respect des règles et l'équité dans le Kettlebell Sport, Sandrine s'efforce de garantir que chaque compétition dans laquelle elle arbitre se déroule dans les meilleures conditions possibles, en veillant à ce que les règles soient respectées et que tous les athlètes bénéficient d'un traitement juste et impartial. Le fair-play est au cœur du sport, et Sandrine s'efforce de promouvoir ces valeurs sur et en dehors du terrain.

Patrick BAILLIVET – Boxe

Juge arbitre international de boxe, M. Patrick BAILLIVET entre en 2013 au sein de la Commission Nationale des officiels. Depuis, il se consacre à la formation des juges arbitres français, tant sur le plan technique que sur l'éthique. Il fait partie des pionniers qui ont mis en place une formation technique des officiels en boxe. Il forme également les officiels occupant d'autres fonctions que celle de juge arbitre. Il porte une attention particulière à la rédaction des codes sportifs pour assurer la sécurité des boxeurs et l'équité. Depuis le début de sa carrière, il a à cœur d'entretenir une proximité avec les entraîneurs et les boxeurs pour transmettre les règles sportives. De par ses multiples fonctions et sa grande expérience, Patrick BAILLIVET est une personne clé pour la Fédération de boxe, pour la promotion des officiels et les valeurs éthiques de la discipline.

PROMOTION de l'ESPRIT SPORTIF et du CODE du SPORTIF

PRIX NELSON PAILLOU

CDOS des Pyrénées-Orientales – Multisports

Créé en 1984, le Comité Départemental Olympique et Sportif des Pyrénées-Orientales s'est engagé dès le début dans la promotion et la défense de l'esprit sportif. En organisant en septembre 2002 le « Forum départemental sport et violence » au château royal de Collioure, le CDOS 66 se lançait dans une action dans la durée, laquelle s'est traduite au fil des années par la pérennisation des Prix Départementaux du Fair-Play. L'impact des initiatives mises en place par le CDOS 66, présidé depuis 2001 par Jean ROMANS, s'est révélé particulièrement exemplaire en faveur de la jeunesse et du monde associatif. Le CDOS 66 est porteur d'actions sans cesse renouvelées pour la prévention et la lutte contre tous les types de harcèlement, le bizutage, les violences y compris sexuelles avec Colosse aux Pieds d'Argile, les addictions, les risques d'Internet, l'homophobie, le racisme, les discriminations, etc.

PROMOTION de l'ESPRIT SPORTIF et du CODE du SPORTIF

PRIX ALBERT BÉGARDS

Émilie GARRUCHET – *Multisports USEP*

Mme Émilie GARRUCHET a œuvré comme élue nationale de l'USEP dans le domaine de la Vie Sportive et Associative, mettant un accent particulier sur l'inclusion dans la pratique sportive scolaire. Lors de son dernier mandat, elle a également développé un jeu collaboratif intitulé « Développons les compétences psychosociales », destiné aux enfants, afin de les aider à percevoir, ressentir et exprimer la qualité de leurs relations avec leurs pairs. L'impact de ses actions se reflète dans l'amélioration de la qualité et de l'accessibilité de la pratique sportive pour tous les enfants, renforçant ainsi les valeurs du fair-play et de l'inclusion au sein de la communauté sportive scolaire.

DIPLÔME D'HONNEUR

Pascal CANCIANI – *Multisports UNSS*

Professeur d'EPS et coordinateur de district au Collège Vasconie de MIELAN (Gers), établissement qui a le plus fort pourcentage de licenciés UNSS du département, M. Pascal CANCIANI est exemplaire dans son investissement pour innover, susciter l'adhésion de ses élèves à des intérêts multiples liés à la pratique du sport. Initialement adepte du rugby à XIII, il a animé une section sportive de golf, il développe la pratique de la natation en milieu rural, ce qui n'est pas évident, il forme ses élèves chaque année au PSC1, ainsi qu'à l'arbitrage dans toutes les disciplines, leur transmettant les notions de fair-play comme une vraie doctrine !

PRIX ANDRÉ CATELIN

Sengsouvanh PHOUMMAVONGSA – *Parachutisme*

Le lieutenant-colonel PHOUMMAVONGSA est à la fin d'une carrière militaire remarquable. Après avoir été directeur des ressources humaines du Ministère de la défense et de l'armée de Terre, il est affecté aujourd'hui au centre de Commandement du Combat Futur. Il a été Directeur de la section Militaire de Parachutisme Sportif et est depuis 2014 Conseiller Technique Sportif National de la Fédération des Clubs de la Défense. Il accompagne depuis de nombreuses années le Comité Français du Fair Play en organisant des sauts en parachute avec le drapeau du CFFP à de multiples occasions (Paris, Nantes, Gien, Montbéliard, etc.), avec un moment particulier le 23 juin 2024 aux Invalides pour la Journée olympique. Il dispose d'une forte capacité de persuasion et de motivation et met régulièrement en avant les valeurs du sport défendues par le CFFP.

DIPLÔME D'HONNEUR

Christian KAPFER – *Athlétisme*

M. Christian KAPFER est professeur d'EPS retraité. Il a complété sa formation d'enseignant par l'obtention de diplômes d'entraîneur d'athlétisme, qui lui ont permis de former de très nombreux champions de France dans différentes spécialités. Christian KAPFER a toujours privilégié sa vocation d'enseignant en transmettant ses connaissances autant aux sportifs qu'il a entraînés qu'aux entraîneurs en formation. Cette volonté de promouvoir les valeurs du sport l'a conduit à créer des sections sportives et un STAPS, et à devenir directeur des sports de plusieurs agglomérations. Devenu président d'un club de volley-ball, il a orienté le développement du club vers l'accroissement des effectifs des plus petites catégories pour inculquer dès le plus jeune âge les valeurs éducatives du sport : respect, tolérance, loyauté, fair-play.

EXCELLENCE - AMITIÉ - RESPECT

PRIX PIERRE DE COUBERTIN

Gilles LECOCCQ – *Comité Français Pierre de Coubertin*

M. Gilles LECOCCQ est particulièrement impliqué dans des réseaux de formation qui développent des programmes innovants pour ce qui concerne l'éducation physique, le sport, les activités physiques adaptées et les activités corporelles artistiques. En tant que vice-président du Comité Français Pierre de Coubertin, il a organisé en 2019 un colloque international « L'Olympisme : un miroir et un aiguillon pour des sociétés en mutations ! », qui a donné l'occasion au CFFP de développer ses actions en faveur des dimensions interculturelles et universelles des valeurs olympiques. Gilles LECOCCQ est un remarquable promoteur – en France comme à l'étranger – de l'esprit olympique que Pierre de Coubertin a offert au monde : « La pratique du sport est un droit de l'homme. Chaque individu doit avoir la possibilité de faire du sport sans discrimination d'aucune sorte et dans l'esprit olympique, qui exige la compréhension mutuelle, l'esprit d'amitié, de solidarité et de fair-play ».

PRIX "Merci le Sport"

Comité Départemental de Vendée de Basket-Ball – *Basket-Ball*

Le Comité de Basket-Ball de Vendée a décidé la saison dernière de faire en sorte que ses terrains deviennent des lieux de pratique sereins, où tous les acteurs puissent prendre du plaisir. Des représentants de 50 des 72 clubs du département ont été réunis pour co-construire une boîte à outils destinée aux éducateurs et bénévoles des clubs. En plus d'affiches et de vidéos, il s'agit notamment d'outils autour des matchs (procédures pour les arbitres en cas d'incivilité constatée ; protocoles d'accueil des équipes adverses, etc.) et d'outils du quotidien (trames de réunions différentes pour les éducateurs, les joueurs, les parents ; suite à une incivilité, une charte de bonne conduite, un protocole de contact entre clubs, etc.). Ces supports sont consultables sur <https://basket85.fr/boite-a-outils-1>. Une animation sera de plus mise en place durant la saison pour proposer aux clubs de voter pour un autre club dans lequel ils ont constaté le plus de fair-play.

PRIX SPÉCIAL DU JURY

PRIX ALAIN CALMAT

Marie-José PÉREC – *Athlétisme*

Véritable icône du sport, surnommée « la Gazelle », Mme Marie-José PÉREC est la seule Française triple championne olympique d'athlétisme. Son nom évoque autant la performance que l'humilité, la légende que la discrétion. Depuis l'arrêt de sa carrière sportive en 2004, Marie-José PÉREC continue de s'investir dans le sport, au sein de nombreuses associations caritatives comme « Les Maillons de l'Espoir », mais aussi dans la protection de la santé mentale des sportifs. Elle-même a connu dans les années 1990 la violence de la surmédiasation et grâce à Marie-José LALLART de l'UNESCO et ses voyages au Congo, en Ouganda, au Rwanda, etc., elle s'est sentie à nouveau utile et s'est depuis donné une mission : parler de son expérience aux jeunes générations, leur expliquer comment prendre le contrôle de leur carrière en imposant leur identité, dans un monde qui laisse souvent la place à des maltraitances, au sexisme, au harcèlement (sexuel ou non) et à la violence. Marie-José PÉREC s'investit notamment dans le programme « Etoiles du sport », créé en 2002 par Sébastien FOUCRAS, pour promouvoir une pratique bienveillante du sport de haut niveau.

LETTE DE FÉLICITATIONS

| Catégorie | Nom du PRIX | Nom | Discipline |
|---|---------------|------------------------|--------------------|
| PROMOTION DE L'ESPRIT SPORTIF et du CODE du SPORTIF | ANDRÉ CATELIN | Ecole taurine de Lunel | Course camarguaise |

La course camarguaise est une activité sportive dans laquelle un raseteur/une raseteuse doit, par son adresse, prendre un attribut sur les cornes d'un taureau. Créée en 1974, l'école taurine de Lunel, « Lou rasetaire pescalune », a été l'une des premières écoles de raseteurs de la région Occitanie.